

Una treintena de jóvenes participan esta semana en diversos talleres de robótica

Ermua acogerá, además, el próximo 22 de septiembre, la segunda edición de campeonato 'Gazterobotika', a nivel de toda Euskadi

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Una treintena de jóvenes participan esta semana en los talleres bilingües de verano de robótica en Ermua. Estos talleres persiguen despertar interés, afición y vocaciones por la ingeniería, la ciencia, la robótica educativa y los videojuegos. Cuentan con 20 horas de duración y se desarrollarán hasta mañana jueves, en la villa.

Son talleres que cuentan con subvención municipal. Las familias han abonado 30 euros por cada participante y el ayuntamiento el resto hasta completar los 120 euros que cuesta cada plaza.

Esos talleres se realizan en la cuarta planta de Izarra Centre de la mano de la empresa Doplay y cuentan con 30 niños y niñas, nacidos entre los años 2001 y 2009.

En la primera edición, celebrada el año pasado, participaron 131 jóvenes de siete municipios del Bajo Deba. Entonces en Ermua se ofrecieron dos talleres y en ellos participaron 25 jóvenes.

La nueva edición de 'Gazte Robotika' ha ofrecido durante este verano un total de ocho talleres en los que escolares de Debabarrena han podido aprender, trabajar en equipo y divertirse con la tecnología por medio de la construcción y programación de sus propios proyectos de robots y videojuegos.

Además, una vez que esta juventud haya participado en los talleres de verano y creado sus propios robots y videojuegos, podrá participar de forma gratuita en la segunda edición del Campeonato de Robótica



Una de las sesiones de los talleres de robótica celebrado esta semana en Ermua. ■ AYUNTAMIENTO ERMUA

LAS PROPUESTAS

► **Talleres de robótica.** Una veintena de jóvenes participan desde el lunes hasta mañana jueves. Los talleres tienen una duración de 20 horas.

► **'Gazterobotika'.** Campeonato Educativo de Róbota de Euskadi, que se celebrará en el edificio Izarra Centre, el sábado, 22 de septiembre, en horario de las 10 a las 12.30 horas.

Educativa de Euskadi. En esta ocasión el campeonato se celebrará el 22 de septiembre en el Izarra Centre de Ermua.

El municipio de Ermua será sede de ese 'II Campeonato de robótica Gazterobotika'. Se celebrará el sábado 22 de septiembre, de 10 a 12.30 horas, en el edificio Izarra Centre, más concretamente en sus plantas quinta y undécima de esta sede. Este espacio será el escenario de las competiciones 'kolore kolore', '1vs1', multikirola y creación de videojuegos. La organización entregará seis premios y el acto final se desarrollará en el atrio de Izarra Centre.

Nuevos retos

El alcalde, Juan Carlos Abascal, abrirá oficialmente el evento a las 10 de la mañana con un saludo de bienve-

nida y procederá a la inauguración del mismo.

Entre las novedades que ofrece el campeonato, se incluyen el diseño de nuevos retos que los escolares participantes tendrán que implementar en sus proyectos, por lo que la juventud que participó en la edición del año pasado puede apuntarse de nuevo y continuar con su aprendizaje, potenciando la creatividad y creando soluciones tecnológicas innovadoras.

Gazterobotika es un encuentro y una competición que busca motivar a la población más joven para que de sus primeros pasos en la tecnología de programación y la robótica, impulsada por los consistorios integrados en la Sociedad para el Desarrollo Económico Debabarrena, Debegea.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)
Pegorla 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 16.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

EIBAR-ARRATE

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

En marcha el plazo de solicitud de ayudas para estudiar euskera

■ A. LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua, a través del Departamento de Euskera, subvencionará los cursos de euskera que haya realizado la población ermuarra en los centros homologados de aprendizaje del euskera de carácter privado. El plazo para solicitar las ayudas se ha abierto el 29 de agosto y finalizará el próximo 26 de octubre.

Las personas interesadas pueden llenar la solicitud y entregarla, junto con la información que se requiere en las bases de la convocatoria, en la oficina de información ciudadana Abiapuntu. También se puede cumplimentar la solicitud de forma telemática en la Sede Electrónica del Ayuntamiento de Ermua. Para ello, la persona interesada se tendrá que identificar mediante un certificado digital, y usando el navegador Internet Explorer.

La partida asignada para las subvenciones al aprendizaje de euskera es de 15.000 euros. El año pasado, 64 solicitudes se beneficiaron de esta línea de ayudas, entre las que se repartieron 12.896 euros.

La subvención más generalizada y habitual es la que cubre el 50% del coste de la matrícula, aunque en los casos en los que la persona solicitante justifique no alcanzar los recursos económicos mínimos, o sea la primera vez que estudie euskera, podrá recuperar hasta el 75% del coste de la matrícula, una vez cumplidos los requisitos exigidos. Monitores, entrenadores de actividades de tiempo libre y las personas trabajadoras del sector del comercio y la hostelería local en puestos de cara al público, también podrán optar a recuperar el 75% de la matrícula. HABE también cuenta con sus propias becas.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sotoatarren, 10).

DEBA

Deporte y música se fusionan para celebrar el Ondar Fest

Las inscripciones para participar en el circuito vasco SUP Race se pueden hacer a través de la web wavescores

ANDER SALEGI

DEBA. Despues del éxito de FederArte Debarock a mediados de agosto, llega un nuevo festival a la villa debarra. El deporte y la música serán los protagonistas de una jornada organizada por Euskal Herriko Surf Federazioa, Yako Debako Surf Eskola y el bar Ondargain. El festival, denominado Ondar Fest, estará dividido en dos partes, por la mañana el deporte será el protagonista y por la tarde noche la música.

A las 11.30 arrancará la competición de Stand Up Padel que se dividirá en diferentes categorías (14 masculino y femenino, 12'6 femenino y corta masculino, sub 18 masculino y femenino, sub16 mixto, sub14 mixto y sub12 mixto). La competición se llevará a cabo junto a la escuela de surf Yako. Mientras tanto, junto al bar Ondargain, la tienda de ropa Yako colocar un stand de venta. A las 14.30 horas, se procederá a la entrega de premios del campeonato.

Por la tarde la música será la protagonista, aunque primero, a las 16.30 horas, Erika Díaz ofrecerá una exhibición de Sup Yoga. A partir de las 17.00 horas, en un contenedor que se colocará entre la escuela de surf Yako y el bar Ondargain, comenzará a sonar la música. El primer concierto de los tres que están organi-



Por la mañana tendrá lugar la competición de SUP. ■ SALEGI

zados será el del combo bilbaíno Santiago Delgado y los Runaway Lovers. Este grupo hace rock'n'roll clásico con aires de los años 50 y 60 con toques de otros estilos pop, soul y swing. A las 20.00 horas le tocará el turno al grupo debarra Footime Lovers que ya en los San Rokes dejó a más de uno sorprendido con el buen espectáculo que ofreció. Todo aquel que no pudo verlos en aquella ocasión ahora tendrá una nueva oportu-

nidad de ver y escuchar a este grupo debarra cantando versiones de rock y otros estilos. A las 23.00 horas le llegará el turno al ritmo cubano. Cinco hombres y dos mujeres provenientes de la Habana Vieja pondrán un poco de la música tradicional cubana en un rincón de la playa debarra. Boleros, cha cha cha, guarachas y son montuno con influencias de reggae, jazz y pop. En el bar Ondargain se servirán mojitos.

El polideportivo retoma las clases tras el parón veraniego

■ A.S. La iniciativa Tipi Tapa y la gimnasia para la tercera edad comenzarán el próximo lunes

■ A.S. Desde principios de esta semana el polideportivo debarra vuelve a ponerse en funcionamiento tras haber permanecido unos días cerrado por vacaciones de verano. La apertura del polideportivo trae consigo el inicio de las clases. Las actividades (pilates, multifitness, remo indoor, ciclo indoor etc.) comenzaron el lunes. En octubre comenzarán Gazte Kirola y Multideporte.

Asimismo, el polideportivo amplía su oferta en la tercera edad. La novedad tras el verano es que la gimnasia para mayores de 65 años se amplía de dos a cinco días.

El curso comenzará el próximo lunes 10 de septiembre a partir de

las 10.00 horas. Cada día se ofrecerá la posibilidad de trabajar una calidad física (fuerza, coordinación, resistencia, ritmo y flexibilidad) diferente. El precio por mes es de 12 euros.

Hay que recordar que practicar ejercicio supone un aumento de capacidad funcional, independencia y calidad de vida. Aporta beneficios como la mejora de la calidad ósea, fuerza muscular, elasticidad, refuerzo del sistema inmunológico y la eficacia cardio respiratoria. Este programa multifuncional se caracteriza por combinar las diferentes capacidades corporales básicas mejorando así el estado físico global, salud y bienestar mediante la práctica de actividad física de forma placentera.

Asimismo, el lunes 10 de septiembre comenzará nuevamente el programa Tipi Tapa a partir de las 11.30 horas.

ONDARROA

Los comercializadores garantizan que el bonito pelágico reúne la calidad para su consumo

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Los comercializadores de Ondarroa garantizan que el bonito de la flota de arrastre pelágico reúne la calidad y seguridad alimentaria para su consumo. Ante el agotamiento de la cuota de bonito por parte de la flota de bajura vasca, los comercializadores no han tenido más remedio que adquirir el bonito de la flota de Irlanda y Francia que descargaba en Ondarroa. Según comercializadores consultados, «el bonito que nos presentan se encuentra en buen estado. Únicamente por el forcejeo de la red puede aparecer la piel más lisa o con golpes, y alguno puede aparecer roto, pero son excepcionalidades».

En este sentido, los veterinarios que se encargan de inspeccionar el pescado descargado «aseguran que los productos destinados al consumo cumplen con todos los requisitos de seguridad e inocuidad». Igualmente, los vendedores

del puerto hablaban que «el bonito llega a puerto totalmente desangrado y esto facilita mucho el corte de la especie, según nos indican desde las pescaderías».

Por su parte, los barcos que se dedican a la actividad, en el caso del barco de Irlanda que pescaba bonito ha agotado su cuota de pesca y únicamente siguen los barcos de arrastre de Francia en actividad.

Por parte de los arrantzales se ha solicitado un aumento de las cuotas hasta contar «con tres o cuatro millones de kilos más» para seguir con la actividad, sin necesidad de cierres tan prematuros. En los años de 2005 a 2007 la cuota era de 20 a 21 millones de kilos. Ahora están en 15, incluido lo que pescan los canarios. «La cuota se ha ido reduciendo y por ello se produce su agotamiento», señalaba el presidente de la Federación de Cofradias, Eugenio Elduayen.

ERMUA

En marcha el programa de actividades de la biblioteca

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El curso 2018/2019 de la biblioteca viene cargado de novedades en la programación de actividades de animación lectora y de extensión cultural.

Además de las habituales iniciativas para el público infantil, juvenil, adulto y familiar en diferentes idiomas -euskería, castellano, inglés y francés-, este curso se incorpora a la programación una actividad dirigida a personas mayores: el taller de lectura 2.0. Asimismo, se amplía la variedad de clubes de lectura, con uno nuevo para personas adultas dedicado al cómic, y se estrena el taller de diálogo filosófico para personas adultas.

Entre las actividades que tienen lugar de lunes a viernes, a primeros de octubre se realizarán las primeras sesiones de los clubes de lectura para personas adultas en euskería, castellano, inglés, francés, así como del club de lectura de cómic.

A mediados de mes, por su parte, dará comienzo el club de lectura juvenil en papel para niñas y niños de 9 a 11 años. Asimismo, está previsto que a primeros de octubre comiencen el taller de lectura 2.0 para mayores y el taller de diálogo filosófico, y que a finales de octubre empiecen a reunirse los grupos de conversación en inglés y en francés.

Por otra parte, entre las actividades que tienen lugar los sábados, en octubre comenzarán las prime-

ras sesiones de Liburu Baby Kluiba, club de lectura infantil trilingüe (en inglés, euskería y castellano) dirigido a niñas y niños de 0 a 3 años, Leyendo y Aprendiendo, club de lectura infantil en castellano, dirigido a niñas y niños de 4 a 8 años, los clubes de lectura infantil en euskería Bularretik Mintzora para niñas y niños de 3 a 5 años y de 6 a 8 años, y el club de lectura juvenil con tablet para niñas y niños de 9 a 11 años.

También tenemos el taller de escritura creativa, en castellano, y dirigido a personas adultas, el taller de poesía, para mayores de 16 años aficionadas a este género, y Counting with Fingers, taller lúdico-didáctico infantil bilingüe (euskería-inglés) para descubrir las matemáticas de una manera diferente y divertida.

Durante los fines de semana de octubre darán comienzo, igualmente, las sesiones de cuentacuentos infantiles en euskería, Arratsaldean kontu kontari, y en inglés, Story Time. Si bien las sesiones de cuentacuentos tienen aforo limitado, no es necesario inscribirse para asistir.

Para el resto de actividades, los plazos de inscripción se abrirán durante los próximos días. Para más información pueden contactar con la biblioteca escribiendo a biblioteca@udalermua.net o llamando al teléfono 943 17 92 12.

Ohiko osoko bilkura gaur Itziarren

A.S.

DEBA. Gaur, arratsaldeko zazpietan, hilean behineko Ohiko Osoko Bilkura burutuko du Itziarko Auzo Udalak, Itziarko plazan da-goen udaletxe eraikinéko batzar aretoan ospatuko da. Aurreko akta irakurri eta ontzat emateaz gain, hainbat gai tratatu eta berretsiko dira, hala nola, Lasturko frontoia-ren pintaketa eta bolatokiaren es-talpe berriaren obren likidazioa, Eusko Jaurlaritzaren Erein programara aurkeztutako proiektu desberdinatarako lortutako diru-laguntzen plangintza eta kudea-keta, edota auzoetan jartzen ari di-ren plano panoramikó berrien bi-garren faseari ekitea. Era berean, landa eremuko bidegurutzeetan argeritza jartzea baimentzea au-reikusten da. Euskalrdia ekime-narekin bat egitea ere adostuko du Auzo Udalak.